
“È ORO QUELLO CHE LUCCICA?”
di Sigfrido Ranucci

MILENA GABANELLI IN STUDIO

Dopo di che se uno invece vuole mettere i suoi risparmi al sicuro, di modi ce ne sono 
anche altri. Sigfrido Ranucci

FABIO BASAGNI – DIRETTORE TECNICO ITALIPREZIONI SPA

Questa roba qui, secondo lei, cosa gli sembra? 

SIGFRIDO RANUCCI

Sono scarti del caffè, no?

FABIO BASAGNI – DIRETTORE TECNICO ITALIPREZIONI SPA

Eh… pare, sembrano, ma non è così. In realtà è oro puro. 

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO 

La  magia  dell’oro  resiste  da  oltre  3  mila  anni.  Al  di  là  del  fatto  che  può  essere
piacevole indossarlo, è prezioso perché non può essere prodotto artificialmente. Poi
può essere  scambiato  in  qualsiasi  momento  e  con  qualunque moneta.  È  prezioso
soprattutto perché è riuscito a passare indenne tutte le crisi economiche internazionali
senza perdere il suo potere d’acquisto.

SIGFRIDO RANUCCI

Un bene comune come può essere questo della macchina, no? 

FILIPPO FINOCCHI – DIRETTORE FINANZIARIO ITALPREZIOSI SPA

Esattamente. La prima macchina del popolo si può dire.

SIGFRIDO RANUCCI

Ford 1927. Si acquistava con 285 dollari. 

FILIPPO FINOCCHI – DIRETTORE FINANZIARIO ITALPREZIOSI SPA

Bravissimo, che equivalevano al prezzo dell’epoca: a 14 once di oro. E abbiamo detto,
portiamolo ai giorni nostri. In questo caso verrebbe 14 once d’oro, 23mila dollari. E
questo ci fa capire che in realtà con la stessa quantità di oro, avremmo comprato lo
stesso paniere di bene a distanza di 100 anni circa. Se avessi tenuto a paragone i 285
dollari nell’altra mano, avrei comprato un ottimo frullatore perché questo è.

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO 



Nel nostro paese c’è stata una piccola rivoluzione nel 2000, quando è stato abolito il
monopolio di Stato. Da allora, chiunque può comprare o vendere oro senza pagare
Iva. 

IVANA CIABATTI – AMMINISTRATRICE ITALPREZIOSI SPA

Però non è stato pubblicizzato. Quindi la maggior parte degli italiani, non sa che può
acquistare e detenere e vendere oro di investimento. 

SIGFRIDO RANUCCI

Ecco, il fatto di poter vendere o acquistare oro, senza pagare Iva, io la trovo una cosa
incredibile. Cioè uno Stato che è sempre alla ricerca di denaro, emette… Qual è lo
spirito di questa legge?

IVANA CIABATTI – AMMINISTRATRICE ITALPREZIOSI SPA

Beh… È la trasparenza. 

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO 

Della trasparenza che gira intorno a questo mondo, parleremo dopo. Sta di fatto che
mentre fino al 2006, le banche hanno venduto oro, con l’inizio della crisi economico-
finanziaria c’è stata una corsa, per riacquistarlo. E le banche centrali per puntellare i
propri bilanci si sono prefissate l’obiettivo di avere in pancia almeno il 20 per cento di
oro. 

SIGFRIDO RANUCCI

Chi è che sta comprando? Cina, Russia…

IVANA CIABATTI – AMMINISTRATRICE ITALPREZIOSI SPA

Ecco principalmente Cina, India e anche altri paesi emergenti.

SIGFRIDO RANUCCI

L’Italia no, però?

IVANA CIABATTI – AMMINISTRATRICE ITALPREZIOSI SPA

L’Italia  diciamo,  come  riserve,  è  messa  bene  perché  è  al  terzo  posto  a  livello
mondiale. Mentre la Cina per arrivare a questo 20 per cento deve comprare ancora 30
mila tonnellate di oro. Considerando che nel mondo attualmente l’oro conosciuto, è
stimato per 50 mila tonnellate. 

MILENA GABANELLI IN STUDIO
Vuol dire che non ce ne sarà per tutti, e se lo dicono quelli della seconda raffineria

italiana, noi ci crediamo. Dopo di che, tutto questo fiorire di società che ti propongono
investimenti in oro, da dove lo prendono?  Dopo la pubblicità, fra qualche minuto.



PUBBLICITA’

Allora parliamo di oro, noto bene rifugio, e la storia che adesso vedremo non ce la
siamo andati a cercare, il nostro Ranucci si trovava nella hall di un albergo di Padova e
mentre era lì che aspettava non ci ha detto chi, gli è cascato l’occhio su una locandina.
Che cosa c’era scritto su questa locandina? “Vuoi mettere i tuoi risparmi al sicuro dalla
crisi finanziarie, dalla tasse, dal traballamento delle banche? Trasformali in lingottini
d’oro  e noi li metteremo in un caveau non aggredibile da Equitalia. Sala conferenze
ore  19”.  Per  il  nostro  Ranucci  che  è  notoriamente  ricco,  la  tentazione  è  stata
irresistibile.   

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO 

È una delle numerose notti dorate presentate dalla GSG Evolution, acronimo di Gold
Sweet Gold, che negli alberghi di tutta Italia, informa sulla convenienza di investire i
nostri risparmi nell’oro di Auvesta. Di cui, la GSG è partner. Quelli della GSG spiegano
anche quanto sia conveniente entrare nella loro rete in qualità di promoter, dove però
si accede solo dopo aver aderito al loro piano di risparmio.

INCRAVATTATO 

La sede di  Auvesta  Italia  è  fisicamente a Monaco.  Ha una succursale  in  banca di
Trento e Bolzano, gruppo Intesa, dove Auvesta come cliente, ha un suo conto, sul
quale possono confluire i bonifici dei clienti a livello Italia. Che fa Auvesta? Una volta
al mese preleva, porta in Germania e converte praticamente in metallo fisico. 

SIGFRIDO RANUCCI

Lì non si profila esportazione di valuta?

INCRAVATTATO 

No. Perché lei il bonifico lo fa da Italia su Italia. 

SIGFRIDO RANUCCI

E Auvesta invece quando lo porta dall’Italia alla Germania, non lo fa?

INCRAVATTATO 

No, perché Auvesta prende dei soldi dall’Italia alla Germania e dopo quando li riporta
in Germania, ci paga le tasse in Germania. 

SIGFRIDO RANUCCI

E in Italia non le paga?

INCRAVATTATO 

No. Perché l’azienda ha comunque sede a Monaco di Baviera. 



SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO 

Però l’attività di raccolta la farebbe qui in Italia. Ma di chi è Auvesta ? 

INCRAVATTATO N. 2

Se tu vuoi conoscere Auvesta basta che vai a Monaco. E vedi chi è… trovi tantissimi
collaboratori di Auvesta. Ma guarda che Auvesta in Germania è come dire… no la Fiat,
ma è una struttura mica da poco. 

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO

Auvesta, che secondo i promoter della GSG dovrebbe essere su per giù come la nostra
Fiat, si trova nella zona industriale di Holzkirchen, un Comune di 15.000 abitanti a 30
chilometri da Monaco. E la sua sede è tutta qui! Racchiusa in una piccola palazzina di
due piani.

CARLA RUMOR

Questa è la Auvesta? 

DIPENDENTE AUVESTA

Sì, siamo qui su.

CARLA RUMOR

Posso entrare?

DIPENDENTE AUVESTA

No, meglio di no, ci sono ospiti ora. 

CARLA RUMOR

Abbiamo letto che avete 5000 dipendenti. 

DIPENDENTE AUVESTA

Dove lo hai letto?

CARLA RUMOR

Lo abbiamo letto sulla visura camerale della vostra società. Lei vede nel 2014… 

DIPENDENTE AUVESTA



Non è vero, noi abbiamo 12 dipendenti. 

CARLA RUMOR

12 dipendenti in tutta Auvesta?

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO 

Sono solo dodici e magari si daranno anche un gran da fare. Comunque, in sintesi, il
piano di investimento dei promoter della GSG è questo: il risparmiatore versa dai 5 ai
60 mila euro l’anno in rate su un conto intestato ad Auvesta che si trova in un’agenzia
della Banca di Trento e Bolzano del gruppo Intesa. Auvesta trasforma l’equivalente del
risparmio versato in lingottini d’oro e li conserva in un caveau. E quando deciderai di
riaverli  te  li  restituisce  con  un  semplice  bonifico  in  denaro,  oppure  ti  spedisce  i
lingottini dove vuoi tu.

SIGFRIDO RANUCCI

Senti, ma la spedizione a casa è anonima?

CRAVATTA NERA

Anonima. Anonima. Vengono però due persone… pagate da Auvesta. E ti dirò anche di
più. Se quel giorno che arriva l’oro a casa, sei talmente sfigato che quel giorno là ti
arriva la Finanza, e ti trova un chilo di oro. Sai che loro non possono toccarlo? Sai
perché? Perché c’è scritto che l’oro è di Auvesta e di un codice. Quel codice lì sei te,
nessuno sa chi è, se non te. Hai capito?

SIGFRIDO RANUCCI

C’è qualcuno di grosso che ha fatto già questa operazione? 

CRAVATTA NERA

Stai scherzando? Questo farmacista qui. Ha tre conti che avrà 300-400 mila euro.
Questo sistema qui è già presente in 13 paesi al mondo. E loro l’hanno portato in
Italia. In Italia…

SIGFRIDO RANUCCI

Ma da quand’è che c’è in Italia?

CRAVATTA NERA

Due anni. 4 luglio del 2013. 

SIGFRIDO RANUCCI

E l’incremento che c’ha avuto? In due anni?



CRAVATTA NERA

L’incremento? Il primo anno: 23 milioni di euro di raccolta di risparmio, 23 milioni di
euro. Abbiamo degli incrementi allucinanti!

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO
Ma è tutto oro quello che luccica? Le informazioni su quali sarebbero i vantaggi per i
clienti  che  aderiscono  al  piano  di  risparmio  in  oro,  ce  le  danno  fuori  dalla
presentazione ufficiale.

UOMO OCCHIALI

Se devi effettuare un pagamento a una persona, magari  anche in nero, tu fai  un
trasferimento dal tuo deposito al suo, di 30 grammi, 50 grammi, 100 grammi… OK?
Cioè io metto il TFR dei dipendenti lì. Su un deposito che ho fatto all’azienda, se io li
voglio girare sul mio deposito personale, cioè mi muovo come voglio. 

SIGFRIDO RANUCCI

Cioè il TFR dei dipendenti l’hai messo sul deposito oro?

UOMO OCCHIALI

Sì. Sì. 

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO

L’oro poi sarebbe addirittura non aggredibile dal fisco, almeno a loro dire. 

CRAVATTA NERA

È impignorabile perché è in un caveau. E tutto ciò che è in zona doganale, non è
pignorabile. Quindi se c’hai problemi con Equitalia, ti possono portare via la casa, la
macchina e tutto quanto, ma non quello che hai lì.  È fondamentale questo. Io ho
salvato il culo a un impresario edile che aveva Equitalia. E io gli ho prosciugato il
conto corrente, gliel’ho trasformato in oro. Mi sta ancora ringraziando. 

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO

Con  questo  sistema  si  potrebbe  anche  aggirare  la  Volontary  disclosure,  il
provvedimento voluto dal Governo per favorire il rientro dei capitali all’estero. 

CRAVATTA NERA

Degli italiani che avevano il conto corrente in Svizzera! Eh, eh, e sai cosa gli abbiamo
fatto fare? Dalla  Svizzera hanno portato tutto in Germania e dalla Germania glieli
abbiamo  messo  nel  caveau.  Perché  dalla  Svizzera  direttamente  nel  caveau  non
potevamo farlo perché si insospettivano. Valli a prendere!

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO

Dunque i risparmiatori sarebbero in una botte di ferro! 



CRAVATTA NERA 

Noi siamo in una zona doganale franca dove lì c’è l’oro, i quadri, i diamanti… Ma è
enorme questa zona franca, è a Embrach, la puoi anche andare a vedere! Ma non
entri naturalmente, hai capito?

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO

E così siamo andati ad Embrach. Ci vivono poco più di 8 mila abitanti, è considerato il
dormitorio di Zurigo. Far funzionare le cose qui, non dovrebbe essere così complicato
per  i  politici  locali.  Gli  interessi  ruotano  attorno  al  deposito  doganale.  È  qui  che
secondo i promoter della GSG c’è il caveau di Auvesta.

SIGFRIDO RANUCCI

Lei l’ha mai sentita la società Auvesta?

DONNA DIETRO VETRO

No, qui no.

SIGFRIDO RANUCCI

Perché loro dicono: a Embrach c’è un deposito dove c’è un caveau dove è conservato
tutto l’oro dei risparmiatori italiani.

DONNA DIETRO VETRO

Questo non è così.

SIGFRIDO RANUCCI

E quindi quando però dicono che qui c’è un caveau, dicono una cosa falsa?

DONNA DIETRO VETRO

Per il momento sì, per il momento è così.

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO

Allora ci viene la curiosità di conoscere l’inventore di questo sistema di investimento. È
questo signore di Verona, Richard  Schoepf, uno dei proprietari della Gsg.

RICHARD  SCHOEPF

Le piace l’idea eh? Con questo sistema abbiamo creato…

SIGFRIDO RANUCCI

Sostanzialmente dà la possibilità di… di trasformare il bianco in nero col trasporto. E
tutto nella legalità poi!



RICHARD  SCHOEPF

Sì sì è tutto pulito.

RICHARD  SCHOEPF

A dir la verità due anni e otto mesi per studiare e trasformare la burocrazia italiana in
atti… operativi. 

SIGFRIDO RANUCCI

Ma lei non teme che magari un domani qualcuno possa arrivare da lei e dire questa
cosa è illegale, e ti ci fa saltare il giochetto?

RICHARD  SCHOEPF

No, non possono fare niente.

SIGFRIDO RANUCCI

È certo di questo?

RICHARD  SCHOEPF

Sì, sì, garantito al cento per cento!

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO

Ma quando ci presentiamo come giornalisti, il signor Schoepf improvvisamente diventa
meno loquace.

SIGFRIDO RANUCCI

Non è lei l’ideatore di tutto questo sistema?

RICHARD  SCHOEPF

No.

SIGFRIDO RANUCCI

E così si è stato sempre presentato.

RICHARD  SCHOEPF

Lasci perdere cosa dice la gente.

SIGFRIDO RANUCCI

No, me l’ha detto lei.



RICHARD  SCHOEPF

No, io a lei non ho detto niente. 

SIGFRIDO RANUCCI
Noi siamo andati in Svizzera a vedere il deposito doganale di Embrach dove dovrebbe
esserci il caveau di Auvesta.

RICHARD  SCHOEPF

No!

SIGFRIDO RANUCCI

Eh sì! Così avete sempre detto!

RICHARD  SCHOEPF

Attenzione, allora togli ‘sta roba.

SIGFRIDO RANUCCI

No, no! Perché? No! Perché scusi?

RICHARD  SCHOEPF

Prima di tutto mi chiedi se mi puoi fare un’intervista, prima di tutto, giusto?

SIGFRIDO RANUCCI

Lei si rivolge ai risparmiatori italiani.

RICHARD  SCHOEPF

Sì, sì certo, certo.

SIGFRIDO RANUCCI

Se è tutto trasparente e regolare.

RICHARD  SCHOEPF

Sì,  ma è tutto trasparente e regolare, solo che voi  siete andati  su ad Embrach a
verificare questa cosa senza avvisarci.

SIGFRIDO RANUCCI

E che cosa c’è di male scusi? L’ultima volta avete detto che c’era Embrach, adesso lo
avete cambiato il deposito. 

RICHARD  SCHOEPF



Da aprile…

SIGFRIDO RANUCCI

Scusi  mi  toglie  la  mano  dal  microfono?  I  lingotti  d’oro  dei  cento  mila  clienti  di
Auvesta…

RICHARD  SCHOEPF

Le  ho  già  detto  dove  sono.  Da  aprile,  è  stato  fatto  tutto  un  stoccaggio  e  un
cambiamento del sistema.

SIGFRIDO RANUCCI

Quindi avete portato tutti i lingotti d’oro da un’altra parte?

RICHARD  SCHOEPF

Sono stati portati a Brings. 

SIGFRIDO RANUCCI

Peccato che però su a Embrach c’hanno detto che quel caveau non c’è mai stato.
Quest’oro dov’è?

RICHARD  SCHOEPF

No, questo è quello che dite voi. Togliete le videocamere, poi sennò succede qualcosa.
Noi abbiamo un avvocato.

TERZA PERSONA

Lei quale interesse sostiene?

SIGFRIDO RANUCCI

Interesse pubblico.

TERZA PERSONA

Ma per conto di quale società?

SIGFRIDO RANUCCI

Della Rai.

TERZA PERSONA

Per conto di quale banca, di quale gruppo?

SIGFRIDO RANUCCI



Signor Schoepf, scusi ma voi comunicate alla Banca d’Italia questo movimento d’oro?

RICHARD  SCHOEPF

Lo chieda ad Auvesta, non a me.

SIGFRIDO RANUCCI

Quindi Auvesta informa la Banca D’Italia; lei è certo?

RICHARD  SCHOEPF

Credo di sì. Io faccio formazione, non faccio altro.

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO

Sull’obbligo d’informare Banca D’Italia sugli  acquisti in oro ascoltate invece cosa ci
aveva detto quando non sapeva di essere ripreso.

RICHARD  SCHOEPF

Tutto quanto parte dalla normativa o della legge di gennaio 2000, dove hanno abolito
il monopolio dell’oro fisico. Prima cosa. Poi, lì però la legge italiana non ha osservato
bene  e  ha  tralasciato  un  buco.  Perché  praticamente  loro  dicono,  tutto  ciò  che  è
superiore ad un grammo è oro finanziario. 

SIGFRIDO RANUCCI

Ok. 

RICHARD  SCHOEPF

E per poterlo trattare tu devi essere iscritto all’albo di Banco Italia, devi aver versato
120mila euro di oro, sennò non fai niente. Auvesta tratta frazioni di grammo. E quindi
esco  da  tutto  il  sistema  finanziario,  da  tutte  le  normative  e  tratto  merce.  Come
comprare una sedia. Uguale.

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO

Ma la Gold Sweet Gold è un po’ come il vaso di Pandora: non finisce di sorprendere.
L’amministratore unico, è Andrea Filippozzi, 30 anni. Ed effettivamente si occupa di
metalli; non proprio però di quelli preziosi.

SIGNORA

Lavora da Salvagnini.

SIGFRIDO RANUCCI

Salvagnini che cos’è?

SIGNORA



È una carpenteria metallica. Metalmeccanica.

SIGFRIDO RANUCCI

Fa il carpentiere, mi dice..

SIGNORA

Sì.

SIGFRIDO RANUCCI

Buongiorno. Mi scusi, sto cercando Andrea Filippozzi.

ANDREA FILIPPOZZI AL TELEFONO

Io non l’ho chiamata qui a Verona per farmi delle domande. Punto primo.

SIGFRIDO RANUCCI

No, ma le domande me le faccio io nel senso che come è possibile che uno che fa il
carpentiere sia il proprietario di questa società che promette…

ANDREA FILIPPOZZI AL TELEFONO

Non sono il proprietario, io sono semplicemente un amministratore. 

SIGFRIDO RANUCCI FUORI CAMPO

In realtà oltre ad essere l’amministratore, è anche uno dei proprietari. Ma forse lo è a
sua insaputa. 

ANDREA FILIPPOZZI AL TELEFONO

Lei non ha capito niente di quello che facciamo. 

SIGFRIDO RANUCCI

E che cosa fate? Mi perdoni, me lo spieghi. 

ANDREA FILIPPOZZI AL TELEFONO

Ma non posso adesso spiegarglielo. 

SIGFRIDO RANUCCI

Ma perché non lo sa neanche lei che cosa sta amministrando. Questo è il problema. 



ANDREA FILIPPOZZI AL TELEFONO

Lei sta rompendo le scatole. Io le prometto che entro stasera la richiamo e facciamo
questo appuntamento. 

MILENA GABANELLI IN STUDIO

Mai più visto né sentito, il carpentiere, e tantomeno quelli della casa madre tedesca 
che ci avevano promesso di mostrare il deposito. Ma questi esattamente che cosa 
fanno visto che ci sono in ballo decine di milioni di euro che sono già usciti? Se si 
tratta di raccolta di risparmio sarebbe abusiva. E’ forse una variante del noto schema 
Ponzi, dove il promoter che arriva per dimostrare fiducia deve cominciare a metterci i 
suoi di risparmi, poi la storia insegna che alla fine l’ultimo che arriva resta con il cerino
in mano.  Oppure siamo di fronte a una grande truffa ai danni dei risparmiatori? 
Insomma state attenti, e chi vuole investire in oro lo faccia solo con chi è iscritto a 
Banca d’Italia. E adesso, anticipazione su domenica prossima.


